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Hablamos con los alcaldes de las poblaciones afectadas en el

proyecto para que expongan los argumentos de las dos opciones

La linea de Vic contra la linea
de Francia

JAUME RIBELL

Queda
mucho todavia: esta

previsto que no sea hasta el
2016 en que este lista la
nueva linea ferroviaria orbi
tal que ha de unir las duda

des del segundo cinturon metro

politano sin pasar por Barcelona.
Un tren que una Mataro. Grano

llers. Sabadell, Terrassa, Marro

rell, Vilafranca del Penedes y Vi

lanova i la Geltni de forma trans

versal. Pero aunque dada la

envergadura del proyecto -una

especie de 'Cuarto Cinturon' fe
rroviario-. la proyeccion sea a lar

go plazo, ahora es el momenta de
hablar de su futuro recorrido.

Ahora la Generalitat ha dado
luz verde al proyecto con el be

neplacito del Ministerio de Fo
mento. La administracion auto

nomica es la que tendra la ultima

palabra aunque, eso sf ya ha de

jado claro que debera ser cada co

marca la que decida el trazado

que quiere para la via a su paso
por ella.

Y ya explicabamos la pasada se

mana el debate que se planteaba
en cuanto al Valles Oriental. A

grandes rasgos: Granollers apoya
ba una propuesta inicial que ha
ria pasar la futura orbital por la li
nea de la estadon de Francia, la
llamada C-2 de cercanias de Ren
fe. Mientras que Parets defiende
un trazado que pasaria por la C- 3
de cercanias. la linea de la esta

cion del Norte de Granollers. Y

Mollet, ciudad por la que pasan
ambas lineas. ha apoyado la al
ternativa de Parets.

LQue propuesta es la mejor? Y

sobretodo, LPor que? Eso hemos

querido preguntar a los alcaldes
de las principales poblaciones im

plicadas en el asunto. Para que
cada cual se posicione y argu
mente pros y contras de ambas

propuestas. Porque como decia

mos. es ahora el momenta de de
cidir por donde debe pasar esa If
nea tan necesaria: cuando se em

piecen a colocar las vias, ya no

habra marcha arras.

LA OPCION INICIAL

Es la defendida por Granollers:

que el tren pase por la linea C-2,
la de Girona. la que pasa por la
estacion de Francia. El principal
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que la opciori 'Irancesa' evita

que la via pase por Palou, otro

de los grandes argumentos en

contra de la alternativa presen
tada por Parets y Mollet: "BI tra

zado que han propuesto pasa por
unos espacios que no tienen vocation
de corredor ferroviario ". indica. Por

10 que afiade que "si finalmente se

contemplara esa option, se deberia

replantear el trazado para que afec
tara 10 minimo el territorio". Eso

sin olvidar que "esta opcion no ex

cluye a la otra '', como el mismo
dice: "se puede hacer ahora la co

nexion mas [dci! y rdpida, y en un

futuro se puede llevar a cabo igual
mente esa segunda option ",

Una segunda opcion que con

templa otro punto de deseri
cuentro, que es la colocacion del

lugar de transbordo: los ayunta
mientos partidarios de que pase
por la linea de Francia prefieren
que la intermodalidad la alber

gue la propia estacion de Fran
cia: "Entiendo que una estacion in
termodal debe estar situada siempre
en ciudades, como Granollers 0 Mo
llet. Porque esa en las ciudades don
de pasan cosas, donde estd el movi
miento, y no en lugares apartados ",

GRANOLLERS
Quiere que pase par la
estacion de Francia par
ser mas barato, rdpido y
evitar el paso par Palau.

Josep Monras (Mollet)

argumento es que "es la que tiene
menores condicionamientos ", tal y
como indica el alcalde de Grano

llers. Josep Mayoral: "Tiene un

coste mas bajo, que se haria de for
ma mas rapida y no daiiaria el te

rritorio ", Efectivamente, esto es

asi: si se elige esta opcion. solo se

tendria que afiadir un bypass de
4 km. de via en Barbera para ha
cer llegar el tren de Granollers a

Sabadell y Terrassa. La cuestion
de Mataro ya es muy otra, pues
to que implica hacer puentes y
tuneles, y tanto el elevado coste

como la com plica cion de las
obras hace que sea un proyecto
mucho mas a largo plazo. "Hay
que pensar que esto es un proyecto
pensado para el aiio 2016", recuer

da Mayoral, aunque afiade que
"si se hace pasar por la linea de

Francia, el tramo hasta Sabadell po
dria estar operativo en 2010", ase

gura. "La otra option, aunque res

petable desde el punto de vista de

quienes la defienden. supondria mas

tiempo y mas dinero". Concreta

mente, cerca de unos 40 millo
nes de euros mas. Por ella dice

que "hay que aprovechar los corre

do res ya existentes", Adernas de

MOLLET-PARETS

Defienden que el paso par
la estacion del Norte es

mas rendible y necesario

para todo el territorio.

opina la alcaldesa de Cardedeu.
Montserrat Cots. Mayoral
coincide: "La intermodalidad me

jor hacerla en las ciudades. Ya ha
bra una intermodal en Mollet y una

en Granollers, con parking en cada
una. Asi que no seria necesaria la

que se propone en el Circuit", aun

que reconoce que ese es "uno de
los puntos fuertes de los partidarios
de la linea del Norte".

LA ALTERNATIVA

Efectivamente, ese es uno de
los puntos fuertes de la alternati
va presentada por Parets y Mo
llet: que se aprovechen las obras

para construir una estacion in
termodal en el Circuit de Cata

lunya. al que ahora solo se pue
de acceder por carretera 0 a pie.
Esta estacion. ademas de servir a

los usuarios y espectadores del
circuito. perrnitiria crear un en

lace de comunicaciones para ve

cinos de las poblaciones de la
Vall del Tenes y de las urbaniza
ciones del Baix Mogent. Lo que
en Ingles se conoce como Park &
ride: algo asi como 'aparcar y cir

cular'. Es decir, un gran par
quing disuasorio para que los
usuarios de las poblaciones cer

canas vayan a dejar el coche y
cojan el tren, descongestionando
las carreteras de trafico y las ciu
dades de coches aparcados. Y a

la inversa: servlria de punto de
conexion con toda la gente de
fuera de la comarca que viene a

trabajar a los numerosos poligo
nos industriales de la zona. Co
mo explica el alcalde de Parets,
Joan Segner, "tanto Parets, como

Mollet, Montmelo y Montornes he
mos apostado por acercar los poliqo
nos al circuito, para apartarlos de
los nucleos urbanos. Con una buena
red de autobuses urbanos seria ideal
esa estacion intermodal, ya que todos
los poligonos de la zona; incluidos
los de Granollers, quedarian muy
cerca, por 10 que fomentariamos que
muchos deja ran el coche en casa y

fueran a trabajar en tren ". Y es

que como el mismo indica: "Si la

apuesta de futuro es potenciar la mo

vilidad sostenible y apostar antes por
el transporte publico que por el coche
privado, 10 que tenemos que hacer
las administraciones es poner [acili
dades".
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